
 

 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024 

18 octobre 2023 à 18h00 à 20h00 

 

 

Procès-verbal de la rencontre  

 

Rencontre 11 
 

Membres du conseil d’établissement Présent Absent 

Clara Nelly Becerra  (membre-parent)   √ 

Marie-Hélène Veilleux (membre-parent)  √  

Ermelinda Braka (membre parent)  √ 

Olivier Boudreault (membre-parent) 

Mme Mardocheca Jean-Pierre (membre-parent) 

√  

√  

Juliana Nogueira (membre-parent-substitut)   

 Mélanie Labelle (membre-parent-substitut)   

 Kamilia Yous (membre-parent-substitut)   

Julie Guillemette (directrice par intérim Victor-Doré) √  

Valérie Ayotte (représentante des enseignants) √  

Isabelle Beaudin (représentante des enseignants) √  

Sandra Nabhan (représentante des professionnels) √  

Chien Ju Cheng (représentante du service de garde) √  

Catherine Boucher (représentante de la communauté) √  
   

Invité(s)   

 

            

1. Ouverture de la réunion et vérification du quorum : quorum obtenu avec la 

présence de 3 parents.    

2. Présentation des membres du CÉ 2022-2023 : tour de table fait.  

   

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour : adopté à l’unanimité.   

   

4. Procès-verbal juin 2023 : La rencontre de juin 2023 a été annulée et les 

divers suivis ont été faits par courriel.  Par conséquent, il n’y a pas de PV pour 

cette rencontre.         

                                                 
1 Minimum de 5 rencontres par année scolaire 



 

 

5. Élection de la présidence et vice-présidence du CÉ : Mme Veilleux est réélue 

présidente et M. Boudreault est réélu vice-président.    

6. Attribution des rôles du conseil d’établissement : Catherine Boucher sera la 

secrétaire pour ce soir.  Une demande sera faite par courriel à Mme Becerra 

afin de voir si elle souhaite reprendre ce rôle.  Valérie Ayotte sera la gardienne 

du temps.    

7. Dénonciation d’intérêts : pour les parents.  Document remis.  À retourner par 

courriel à Julie Guillemette.          

8. Formation obligatoire pour le CÉ (rappel) : obligatoire pour les parents.  Ce 

sont des capsules à regarder.  Le lien sera envoyé par Julie Guillemette.  

      

9. Calendrier des rencontres 2023-2024 : sur les 4 dates proposées, 2 ne 

fonctionnent pas.  De nouvelles date seront proposées par courriel.  Les 

prochaines rencontres se feront en virtuel (voté à l’unanimité).    

           

10. Objets pour fin d’approbation       

10.1 Plan triennal de répartition des immeubles (PTRDI) : il s’agit du rôle 

de la bâtisse.  Lecture faite par Julie Guillemette.  La Passerelle est 

maintenant gérée par la direction scolaire de l’école Marie-Favery. 

L’implication du CRME y est demeurée la même.    

       

11.  Objet pour fin d’information 

11.1 Déclaration de clientèle du 30 septembre : 162 élèves.  2 élèves de 

plus depuis donc, 164 élèves.  2 de plus que l’an passé.  16 nouveaux élèves au 

préscolaires.  Beaucoup d’élèves de l’accueil (nouveaux arrivants).  Nouvelles 

réalité tant au plan scolaire que de la réadaptation : apprentissage de la 

langue, enjeux médicaux, équipements à prêter, besoin d’interprète. 

Au sujet du besoin d’interprète, Mme Veilleux propose de faire une lettre afin 

d’appuyer la nécessité pour l’école d’avoir de nouveau accès à une banque 

d’interprètes. 

Discussion par la suite au sujet des enfants non admis à l’école Victor-Doré ou 

Joseph-Charbonneau avec un code 36 unique et pour qui l’intégration dans leur 



 

 

CSS d’origine est privilégiée par celui-ci.  Ceci depuis 2019.  Pas de prise 

d’action pour l’instant. 

   

11.2 Surplus et déficit Déficit du budget.  Principalement dû à la 

masse salariale.  1 921 000$ de déficit.  Aucune modification au budget depuis 

2003.  Augmentation significative des R.H. (dont les PEH et les TES).  

L’alourdissement de la clientèle génère aussi une augmentation des coûts. 

Présentation du budget de fonctionnement par Julie Guillemette.   

Il y a aussi déficit pour le service de garde. 

Pour les concierges, il y a eu diminution à 1 seul concierge de jour.  

Inquiétudes nommées en lien avec l’hiver à venir.       

11.2.3 Plan de lutte contre l’intimidation  Devenu obligatoire cette 

année.  Sondage envoyé à tous les intervenants de l’école.  Présentation des 

résultats par Julie G.   

Un comité a été formé (C.P., psy. Scolaire, TES et direction).  Le plan de lutte 

a été écrit.  Il sera envoyé par courriel par Julie G.  Il sera aussi disponible sur 

le site de l’école.  Le plan de lutte tourne autour de l’apprentissage de la 

gestion et expression des émotions.         

11.4 Projet éducatif Projet éducatif 2022-2027.  Enjeu : 

autodétermination.  Présentation par Julie G.  Objectifs rédigés l’an dernier.  

Rédaction des moyens prévue cette année.  Pas d’avancée pour l’instant en 

raison des moyens de pression des enseignants.   

Des grilles sont à bâtir pour évaluation de l’atteinte des objectifs. 

Les parents demandent s’il serait possible pour les parents d’avoir une 

formation en lien avec l’autodétermination.  Julie G va s’informer à ce sujet. 

       

11.5 Travaux climatisation en appel d’offre actuellement pour la suite 

des travaux.  Travaux seront poursuivis à l’été 2024, dans le secteur 500. 

Il y a eu ouverture d’une 3e salle de gavage à la rentrée.  Des travaux sont à 

venir pour aménager cette salle (en attente des plans). 

 



 

 

 11.6 Pénurie de personnel :  PEH : 3 postes non comblés en plus des 

absences quotidiennes nombreuses.  Surveillants de dîner : fréquemment -10 

par jour.  -1 orthophoniste également.  La direction est en démarche 

actuellement pour une entente avec des agences privées afin de combler les 

absences de PEH.             

12. Parole aux représentantes des enseignants Rien à ajouter   

   

13. parole à la représentante des professionnels Rien à ajouter  

   

14. Parole à la représentante de la communauté (réadaptation) Rien à ajouter

   

15. Parole au service de garde Explication du changement pour le 

fonctionnement de la cafétéria; il s’agit maintenant d’un service de traiteur 

par ÉJC.        

 

16. Points divers  Discussion au sujet des différents scénarios de grève.   

Il est aussi discuté de partager aux parents les discussions du CÉ par le journal 

mensuel aux parents.   

 

 

17. Fin de la rencontre :  20h00 


